



○伊藤修君 その本旨を失わなければ  
よろしいです。

だということを事実において示されないのか、了解に苦しみます。

としてこれを実行し、従つてその予算についての審議が全く行われなかつたことは、各委員の十分に御承知の通り

は占領の統治と同様に正義の一體的無効となるということを確認して必要に応じて潔よく新らしい

勅に基きます政令等が形式上は暫定的に従来のままで残存されるといたしま

「うう」とか……他に御発言は……。  
○羽仁五郎君 私は本案に反対をすむ  
ものであります。従いまして、只今の  
希望條件が附けられましたのに対しして  
も反対せざるを得ないことを甚だ遺憾

民の原則を積極的に發揮する誠意があるのか、それともそれを事実上においていつの間にか抹殺してしまおうとするのか、この点についての重大な疑いがあるからであります。この点につきま

あります。当時全空員が少く、予備隊という重大な問題が、一片の政令よつて決定されて出発するということについては、将来禍根を残すといふことは十分に認識しておられたろうと思ふ。さしづつ、見直政府も、又

おける自由なる審議を丁重にするとい  
う趣旨を以て、国民に向つて再び王権  
在民の貴重なる原則の、積極的確信を  
與え、又國際的には、日本が重大な  
決意を持つて独立によつて國際的任  
務を負ひて國民に宣傳するとい  
ておるといふやうな印象を國民が受は  
るといふらには必ずしも考へない  
のですが、併し只今伊藤委員の  
御發言のごとき虚れが若しありといふ  
しますれば、これはその点をはつきり

その論據につきましてはすでに詳説申上げましたので、本日はその結論だけを述べさせて頂きます。

いてこの法律案はそれとは全く反対の事実を我々の前に表しておるのであります。

苦境に立たされているのであります。国内及び国際の世論が指摘しておる如く、吉田首相も、そして又国会も、とどめきれない甚だ憤慨な境遇に立たされてゐるのです。

了解に苦しむからであつて、本件は御希望のことと書かれてある。我々も希望するのであります。我々は、法律案に対しましては、全面的に賛成をいたすのであります。

立を得るのか、或いは何らかの意味で、  
おいて占領の継続といふ事実上の状況  
の下に置かれるのか、と、重大な問題  
に關係しているからであります。こち  
らにつきましては、質疑若等の際によ

おさらばとお別れをした後、私は、  
つきましては、當時占領政治下にて  
つて、占領軍司令官の表明した意圖に  
いうものに対しては何らの批判を許さ  
れなかつたのであります。我々はこ

事実である占領が終つて、我々が独占の第一步、こうした第一步を持つて出発するといふことが、國民に果して希望を與えるか、明朗な刺戟を與えるか。

り方において独立するか、日本の主権在民の趣旨を如何なる形において積極的に發揮して行くか、国会の審議を常に丁重にして行かなければならぬといふことは、先ほど羽仁委員のほうからいろいろ述べられておりますが、私もまあ大體それと同じことであります。伊藤委員のほうから條件附の賛成というよろこびもあり、又それで対しまして、

も、この本法律案の内容は、事実に即してその政府の表明と反対の事実をしておるのであります。これは繰返してすでに質疑応答の際に申上げました

司令官の表明した意見は、政治上、多々批判すべき点があつたのもかわらず、慎重な態度を以てこれを表明しなかつたのであります。従々今日二つづいて、これらのボクサム

るかという点で、実に重大な点があつた  
と思います。勿論警察予備隊令はそぞら  
後に改正等に関して、国会の審議を受  
け、又得られておると、いろいろなこと

が、そういうような條件を本当に考  
慮するならば、やはりきつぱりとボンダ  
ム政令はここで全廃いたしまして、一  
あくまで日本政府の責任において立法措  
定がなされたものであることを明確に示す  
べきである。これが本法の目的であつたので  
あるから、私は本法に反対するのであります。

これらの疑いを我々は拂拭すること  
できないのであります。政府はこの  
何故に堂々たる態度をとつて、占領  
終結し、完全なる独立を今実現する

当時国会はこの問題について十分の議論を盡すべく用意しておつたのでありますが、政府はこれをボッダム宣言受諾に伴い発する命令に関係した政

であります。従つて、私の反対する  
四の論説は、何故に政府は潔よく、  
ツダム宣言の受諾に伴い発する命

ないところであります。私ども自由党としては本法律案に賛成をいたすのをあります。只今伊藤委員からお話

ければならんということは、もはやつかりと割切つて行けば、これはも全面的に全廢いたしまして、改めて

本政府の責任で新立法措置を講ずるの  
が当然でありますて、反対いたしま  
す。

○委員長(小野義夫君) 他に御意見は  
ございませんか。別に御発言もなけれ  
ば、討論は終結したものと認めて差支  
えありませんか。

「異議なし」と呼ぶ者あり】

○委員長(小野義夫君) 御異議ないと  
認めます。

よつて本案の採決をいたします。本案  
を原案通り可決することに賛成の諸君  
の挙手を願います。

〔賛成者挙手〕

○委員長(小野義夫君) 多数と認めま  
す。よつて本案は多数を以て可決すべ  
きものと決定いたしました。

なお、本案に対する報告書の内容、  
本会議における委員長報告の内容、  
例によつて委員長に御一任願います。  
御賛成の諸君の御署名を願います。

多數意見者署名

齋	武雄	宮城	タマヨ
岡部	常	一松	定吉
白波瀬米吉		左藤	義詮
長谷山行教		加藤	武徳
伊藤	修		

○委員長(小野義夫君) 本日はこれに  
て閉会いたします。

午後零時八分散会

昭和二十七年四月七日印刷

昭和二十七年四月八日発行

參議院事務局

印刷者 印 刷 庁